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                                                                                                            〒〒〒〒２２２２２２２２２２２２－－－－００３５００３５００３５００３５    横浜市港北区鳥山町横浜市港北区鳥山町横浜市港北区鳥山町横浜市港北区鳥山町１７５２１７５２１７５２１７５２番地番地番地番地    

障害者障害者障害者障害者スポーツスポーツスポーツスポーツ文化文化文化文化センターセンターセンターセンター    横浜横浜横浜横浜ラポールラポールラポールラポール３３３３ＦＦＦＦ    

                                                                                                                電話電話電話電話    ０４５０４５０４５０４５（（（（５４８５４８５４８５４８））））４８１６４８１６４８１６４８１６        ＦＡＸＦＡＸＦＡＸＦＡＸ０４５０４５０４５０４５（（（（５４８５４８５４８５４８））））４８３６４８３６４８３６４８３６    

    

    ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇福祉福祉福祉福祉パスパスパスパスはははは１２００１２００１２００１２００円円円円((((２０２０２０２０才未満才未満才未満才未満６００６００６００６００円円円円))))でででで可決可決可決可決    

    ～～～～２５２５２５２５年年年年１０１０１０１０月月月月からからからから実施予定実施予定実施予定実施予定～～～～        ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇                副理事長副理事長副理事長副理事長    宮川宮川宮川宮川    玲子玲子玲子玲子    
    

    ２月１９日(火)の市会健康福祉・病院経営委員会で福祉パス（福祉特別乗車券）の有料化条例が可

決されたことは、皆さん次の日の新聞でお読みになったでしょうか。(１９日は雪の降る日で私は単会の例

会だったので市会の傍聴には行けなかったのが残念です。) ２６日の市会本会議で可決され、１０月から

有料化が始まる見通しです。これについては、市は当初年額 3,2００円と提示してきましたが、浜家連は一

貫して“収入のない障害者からお金を取るのか！”「引きこもりの人には外に出る唯一の有効な制度なの

に」【有料化になって親に出してもらうことに気兼ねして交付希望を辞退するよう】ならこの制度を作った趣

旨に合わないと反対してきました。 

浜家連の理事たちは健康福祉局との話し合い、各党の市会議員さんたちとの話し合いでもこの事が出

てから訴えてきました。その中でも健康福祉・病院経営委員会の議員さんにも各単会の会長名で要望書

を送るなど働きかけてきました。その甲斐あって、市は、３２００円から１８００円に、その後１２００円（２０才未

満６００円）まで減額して条例案を上程してきました。今回の市側の条例提出は移動支援策の持続的制度

の維持を考えてということでした。福祉パスは有料化になるものの、軽度の知的障害者（Ｂ２）の人も対象

になるというので、議員さんも廃案には出来なかったようです。（こういうのをアメとムチの政策というのでし

ょうか）しかし私が疑問に思うのは、自立支援法で今まで無料だった精神科への医療費が１割負担になり、

今回福祉パスが有料になることです。３障害一元化といいながら、他の障害者にはある重度障害者医療

費の無料やＪＲ・私鉄・航空運賃は割引制度などが精神障害者には適用されないまま、福祉パスのように

無料だったものが有料化に取り上げるのは遅れている精神障害者の制度を引き上げるどころか引き落と

す誠意のなさが感じられることです。それで皆さん怒っているのだと思います。 

それでも浜家連の理事たちの奮闘で最初の市会でこの条例が継続審査になりました。驚いた事に継

続審査になったのは７０いくつかの提出法案のうち、この一つの条例だけで、しかも継続審査になったの

は、「平成になってから初めて！」と聞いた時はビックリもビックリでした。全党の議員さんがこの条例は問

題があると発言したことは一致結束して議員さんに働きかけてきた浜家連の理事たちの力でしょう。 

浜家連理事会に健康福祉局の方が説明に来られたときに、理事の皆さんが次々にマイクを握り発言す

る姿に感動を覚え民主主義の原点を見たような気がしました。皆さん会の代表として頑張っているんだな

と感じました。有料にはなるみたいですが浜家連も頑張ったんだという事を忘れないでほしいと思いま

す。 
 

≪≪≪≪おおおお詫詫詫詫びとびとびとびと訂正訂正訂正訂正≫≫≫≫    
 １２月１日発行の浜家連ニュースの中のＤブロックの行事の報告文で、体験談を語ってくださった、浮田さんの話に

ついて『統合失調症になって良かった』と書いたのですが、浮田さんは「統合失調症と分かって安心した」と言いたかった

と言うことです。ハイキンググループのことをいきいきとお話しされていましたので、勘違いしてしましいました。お詫びして

訂正します。浮田さんのことはその後、１月３日の神奈川新聞に「こころとれっく」のハイキングの様子が写真入で大きく紹

介されました。市民への啓発としてのフォーラムの効果はあったのではないかと思います。山に登る浮田さんの夢がかな

うといいなと思います。 
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１１１１月月月月３３３３日神奈川新聞抜粋日神奈川新聞抜粋日神奈川新聞抜粋日神奈川新聞抜粋        〈〈〈〈    回復回復回復回復のののの場場場場、、、、地域地域地域地域にににに    ～～～～山山山山々々々々のののの姿姿姿姿からからからから元気元気元気元気をををを！！！！～～～～    〉〉〉〉    

掲載要旨 浮田さんは、大卒後就職したものの、体力が続かないことで退職、入退院を繰り返して、うつの気分で過ごし

ていた。２９歳の時北海道の山に登ったことで癒されて、元気になった。同じ悩みを抱える人にも効果があると思い、その

後サークルを立ち上げ会員とハイキングを続けている。 

 

☆ ☆ CCCCブロックフォーラムブロックフォーラムブロックフォーラムブロックフォーラムにににに参加参加参加参加してしてしてして    

「「「「統合統合統合統合失調症失調症失調症失調症のののの最新治療最新治療最新治療最新治療」」」」についてについてについてについて～～～～リハビリテーションリハビリテーションリハビリテーションリハビリテーションなどなどなどなど    ☆ ☆    

                                                                                なぎさなぎさなぎさなぎさ会会会会    岡本岡本岡本岡本    保子保子保子保子 

 平成２５年２月１６日（土）磯子公会堂で、横浜舞岡病院院長の加瀬昭彦先生の

講演会がありました。冬晴れの寒い日でしたが約３5０名の方が来て下さり、充実

したひと時を過ごすことが出来ました。 

 初めに、浜家連の米倉会長の挨拶、そして磯子区福祉保健センター長平田氏、磯

子区社会福祉協議会事務局長武井氏、磯子区生活支援センター所長西川氏のご挨拶

がありました。日頃から精神障害者とその家族のため御尽力下さっている方ばかりです。本当にあり

がとうございます。 

 いよいよ加瀬先生の登場です。統合失調症の最新の治療について、又リハビリテーション等のお話

が伺えることで期待は膨らみました。統合失調症は１３０人に１人の頻度で起こり遺伝病でもなく育

て方に原因があるのでもない。１５才から４４才の働き盛りに発症しやすい（１９９６年 WHO 統計

による）。これは社会的に大きな損失です。病気の症状は陽性症状から陰性症状に移行し投薬などで全

般的な機能の改善を図るが、意欲の低下や思考の障害が出て妄想につながったり、考えがまとまらず

結論が出せなくなったりして自己決定が正しく出せない。では治療はどうすれば良いのか。現在では

薬物療法とリハビリテーションを合わせて行うのが良いとされている。SST(生活技能訓練)からさらに

一歩進んで心理社会的治療を行い、回復へと向かわせることが大切です。心理社会的治療とは心理教

育のことであり心を癒すことです。精神障害は脳の機能障害であると同時に心の挫折の積み重ねでも

あります。 

私はレポーターを頼まれていたこともあって、先生の新しいお話が理解できますようにと願ってい

ました。また一つ学ばせて頂けたことを感謝しています。当事者を抱えてご苦労されている方々も精

神科医療の日々の研究の進歩に目を向けて心の支えにして頂ければと思いました。 

質問の時間は３０分あり数人の方から質問が出て、先生が一つ一つ丁寧に答えてくださいました。

最後に浜家連の副理事長柏木氏の挨拶がありました。 

一階のロビーでは作業所の出店と年金相談コーナーがあり、多くの人で賑わっていました。 

                                                                     

=≒◎⇔☆◇□=≒◎⇔☆◇□=≒◎⇔☆◇□=≒◎⇔☆◇□=≒◎⇔☆◇□=≒◎⇔☆◇□=≒◎⇔☆◇□ 

 

※※※※    ※※※※    ＣＣＣＣブロックフォーラムブロックフォーラムブロックフォーラムブロックフォーラムでででで年金相談窓口年金相談窓口年金相談窓口年金相談窓口についてについてについてについて    ※※※※    ※※※※    
                                  社会保険労務士 小山 志郎 
 

２月１６日(土)に行なわれた、フォーラムで年金の受給について相談にのりました。講演会が３時間の

限られた時間でしたが、１０名の方が見えられて、そのうち７名の方と面談できました。残り３名の方と

は日にちを改めてご相談をすることにしました。７名の方は、過去に障害年金の請求を行ないましたが上

手くいかず、却下された方がほとんどで極めて困難な案件が多かったのが今回の特徴です。 

 以下個人情報のこともありますので、具体的には報告できませんが、今回の相談に基づいて対応出来そ

うな方策があることが分かりましたので、今後のご参考にお知らせします。 
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質   問   事   項 対   応   策 

Ｑ１．中学生のときに発病したらしいと思うが、病

気とは思っていなかった。親として何とかし

たいと思いながら時間が経過してきた。 

Ａ１．国民年金の加入状況を確認して可能性を探り、

後日改めて打ち合わせをすることになりまし

た。 

Ｑ２．障害年金をもらっていないので、今後の生活

がどうなるか相談したい。 

 

Ａ２．話の内容から、生活保護を申請したほうが優先

と考えられるので、福祉事務所と相談すること

にして、その後の状況を確認して、障害年金が

受給できるよう考えることになりました。 

Ｑ３．障害年金が却下されたので、何とかもらえる

ようにしたい。 

 

Ａ３．国民年金の加入状況から、２０才前の初診日を

証明するのがベストと考えられるので、その方

向で対応を考えたい。 

Ｑ４．うつ病で長年苦しんでいる息子の、障害年金

が上手くもらえていない。 

Ａ４．受診証明が取れそうなので、請求してみる。 

Ｑ５．病名は統合失調症で経過している。 Ａ５．過去の経過を聞いているうちに、一つだけ可能

性があることが判明したので、これに的を絞っ

て対応していくことになりました。 

Ｑ６．親が高齢なので、娘のために障害年金をもら

えるように何とかしたい。 

Ａ６．物的証拠が何もないので、当事者の高校時代の

先生に発病時の証言をもらうことで進める。 

Ｑ７．夫がうつ病で苦しんでいるので、障害年金を

もらいたい。 

Ａ７．夫の老齢年金と、企業年金の金額があるので、 

   障害年金の併給受給は出来ないので、年金で生

活できるような方策を考えていってください。 

 今回の相談会では、親が高齢で、亡くなったときのことを考えると死ぬに死ねないという、相当切実な

思いを受け止めました。今回相談に見えられた方には、今後も再三打ち合わせを行ない取り組んで行く所

存です。フォーラム等でも相談窓口を開設していただいて、少しでも浜家連の家族会の皆様にお役に立て

ればと全力を上げて取り組む所存です。連絡先連絡先連絡先連絡先をお知らせしておきますので、ご相談がありましたら、 

ご連絡ください。相談料は無料です。 

小山社会保険労務士事務所 〒２４１－００１１横浜市旭区川島町１５８0 

 ＴＥＬ ０４５－３８２－８１３１ ＦＡＸ ０４５－３８２－８１７８ 

  携帯電話 ０９０－２６６８－６３６６ 

    

睡眠不足睡眠不足睡眠不足睡眠不足がががが続続続続くとくとくとくと情緒不安定情緒不安定情緒不安定情緒不安定にににに＝＝＝＝脳機能低下脳機能低下脳機能低下脳機能低下、、、、うつうつうつうつ病病病病などとなどとなどとなどと類似類似類似類似    

                                                ～～～～精神神経精神神経精神神経精神神経センターセンターセンターセンター（ご参考） インターネットより    
 国立精神・神経医療研究センターの三島和夫氏の研究では、「睡眠不足は蓄積されてひどくなるが、眠気

や倦怠感に比べて抑うつや不安などの情動的な不安は自分では気づきにくい。週末の『寝だめ』では回復

しきれない部分があると考えられ、注意が必要だ」と米科学雑誌プロス・ワンに発表した。 

 実験は健康な２０代半ばの男性１４人で実験した。方法は、１日約８時間睡眠を、週の平日５日間続け

た後と、約４時間半を５日間続けた後で比較。その結果睡眠不足の場合は、恐怖の表情を見せたときに情

動と記憶を担う『扁桃（へんとう）体』と呼ばれる脳の部位が過剰に活動していて、これが抑えられない

状態は、うつ病などの患者と似ていた。 

シルバーシルバーシルバーシルバー川柳川柳川柳川柳                    －－－－    第十二回第十二回第十二回第十二回シルバーシルバーシルバーシルバー川柳実行委員会川柳実行委員会川柳実行委員会川柳実行委員会    ――――    

 ・・・・３３３３時間待時間待時間待時間待ってってってって病名病名病名病名「「「「加齢加齢加齢加齢ですですですです」」」」    ・・・・延命延命延命延命はははは不要不要不要不要とととと書書書書いていていていて医者通医者通医者通医者通いいいい    ・・・・手手手手をつなぐをつなぐをつなぐをつなぐ昔昔昔昔デートデートデートデートでででで今介護今介護今介護今介護    

・・・・改札改札改札改札をををを通通通通れずれずれずれず良良良良くくくく見見見見りゃりゃりゃりゃ診察券診察券診察券診察券        ・・・・万歩計半分以上探万歩計半分以上探万歩計半分以上探万歩計半分以上探しししし物物物物        ・・・・なれそめをなれそめをなれそめをなれそめを初初初初めてめてめてめて聞聞聞聞いたいたいたいた通夜通夜通夜通夜のののの晩晩晩晩                     
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                      イベントイベントイベントイベントのおのおのおのお知知知知らせらせらせらせ    
§§§§１１１１    ～～～～将来将来将来将来にわたるあんしんにわたるあんしんにわたるあんしんにわたるあんしん施策施策施策施策～～～～事業説明会事業説明会事業説明会事業説明会    

         ① 日 時 平成２５年３月２１日（木）１１時～１２時３０分 緑公会堂 

   ② 〃 〃 平成２５年３月２３日(土)  〃 ～ 〃 〃  健康福祉総合センター４階ホール 

   内容 （１）「将来にわたるあんしん施策」２４年度の取り組み状況(６０分) 

       (２) 会場の人と意見交換(３０分) 

   参加方法 事前申込み不要・参加費無料 

   問い合わせ 健康福祉局 障害企画課 電話０４５－６７１－３６０３ ＦＡＸ０４５－６７１－３５６６ 

 

§§§§２２２２    家族会研修会家族会研修会家族会研修会家族会研修会        

            日 時 平成２５年６月３０日(日) 午後１時３０分～４時まで 

   場 所 横浜ラポール ２階 大会議室  定員１００名 （定員になり次第締め切り） 

   講演内容 障害年金の請求について他 

   講 師  小山 志郎 氏 （社会保険労務士・年金コンサルタント） 

   ＊ ２月１６日(土)のＣブロックで相談に乗っていただいた社労士さんです。 

   ＊ 別紙申込書で浜家連事務局へ申し込んでください。申込み締め切り日 ６月２５日（火） 

      申込書は家族会例会で配布しますので、そちらでお受け取りをお願いします。 

   ＊ 家族会へ未加入の方は、氏名、住所、電話番号、「６月３０日講演会参加」と書いて 

      事務局へＦＡＸでお申し出ください。又はＨＰから出力して申し込みください。 

 

§§§§３３３３    ＡＡＡＡブロックフォーラムブロックフォーラムブロックフォーラムブロックフォーラム    

日 時 平成２５年７月２０日(土)  午後１時～午後４時    

会 場 緑区公会堂  （ＪＲ横浜線 中山駅下車 徒歩５分） 

     講 師 夏苅 郁子先生 

     内 容 夏苅先生の講演と、質疑応答 

(皆様の質問に答えていただく時間を多くする予定です。) 

     年金相談窓口の開設 講師 小山 志郎氏 (社会保険労務士・年金コンサルタント) 

     無年金・障害年金の請求等お困りのことがありましたら、お出かけの上相談してください。 

 

§§§§４４４４    浜家連第浜家連第浜家連第浜家連第５５５５回通常総会回通常総会回通常総会回通常総会についてについてについてについて            

   日 時 平成２５年５月２４日(金) 午後１時開始(会場１２時３０分) 終了予定 ３時半ごろ 

   会 場 横浜ラポール ２階 大会議室 

   議 題 主な議題 ① 平成２４年度事業報告・会計報告 

               ② 平成２５年度事業報告(案)会計報告(案)など 

   総会終了後 都筑むつみ会（中途障害者地域活動センター）による竹楽器の演奏があります。 

   各単会さんでは特定正会員さん５名のご出席をお願いします。 

    

編集後記編集後記編集後記編集後記    

 福祉パスについては、この話が持ち上がって以来、一貫して反対を表明して、家族会会員に呼びか

けて「導入反対」の要望書を議員さんへ働きかけ、更に街頭署名を呼びかけたり、活動を続けてきました。

その結果が今回の決定につながったと思います。家族力が集結したことを思うと、組織力、動員力の大き

さに感慨深いものがあります。  

２月は観測開始以来の最高の積雪量があったところがあります。関東地方はそんなこともなく暮らせる

ことを幸せに感じています。シルバー川柳を掲載しました。頭を休めて笑って明るく過ごしましょう。   

                                                     (事務局 斉藤) 


